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Partageons

La consultation participative, à propos de la sécurité routière du bourg,  
a suscité un grand intérêt.

Voyez en page 4 ; les 431 réponses, avec une large 
majorité de contre les 30km/h, a de quoi surprendre ; 
mais nous en tiendrons compte pour les travaux futurs 
en conciliant fluidité et sécurité, pour un partage apaisé 
des voiries.

Ce bulletin détaille ensuite le dossier à propos de 
l’utilisation des écrans. Les risques d’un usage excessif 
sont connus, et vous lirez les conseils de limitation pour 
l’épanouissement des enfants dans un cadre relationnel 
moins digital, et davantage partagé, avec de « vraies 
relations »;

Partage des espaces, partage de temps, ce principe 
du partage est au cœur de nos vies et des actions 
municipales. Vous le constaterez au fil de ce bulletin, que 
ce soit avec le terrain synthétique, le nettoyage des fossés, 
les conseils de sécurité entre chasseurs et promeneurs ou 
les projets associatifs.

Tout cela concourt au vivre ensemble chauvéen, et je 
voudrais mettre l’accent cette fois-ci, sur les personnes 
âgées, de plus en plus nombreuses. En dix ans, les plus 
de 60 ans sont passés de 400 à 600 personnes. Et nous 
l’avons encore vérifié lors de la cérémonie des nouveaux 
arrivants, Chauvé accueille de plus en plus de jeunes 
retraités, confirmant l’attractivité de la commune pour les 
seniors. 

C’est pourquoi, nous avons adhéré au réseau « Ville 
Amie des Aînés » qui nous aidera dans la lutte contre 
l’isolement des personnes âgées. Un projet social sera 
développé durant la mandature, mais dès à présents, un 
programme d’animations est proposé en complément 
des activités existantes : sortie cinéma, repas partage, art 
floral, chants, atelier informatique…
Et une équipe de bénévoles, appelée, « voisins 
bienveillants », s’est constituée pour rendre visite aux 
aînés les plus isolés, leur donner du réconfort et les 
aider dans multiples gestes du quotidien.

Autant d’exemples qui témoignent que notre commune ne 
manque pas de ressources.

Mais en cette fin d’année, où, à nouveau, la Covid 
laisse planer des risques d’isolement, nous avons plus 
que jamais besoin de nous mobiliser et réactiver les 
dynamiques associatives, par excellence lieux de 
partage et de convivialité.

Notre téléthon chauvéen, cette année encore, avec un 
programme étoffé et une touche d’originalité, viendra 
quelques semaines avant Noël, illustrer l’esprit de 
fraternité, de famille et de solidarité qui nous est cher.

C’est dans cet esprit de partage qu’avec les élus 
municipaux, je vous souhaite de joyeuses fêtes de 
fin d’année et vous offre mes meilleurs vœux 2022 de 
bonheur, de santé et d’épanouissement.

Pierre Martin, Maire
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LA VIE COMMUNALE30
le bourg

Retour de la consultation sur la limitation des 30 km/h

Pour rappel, l’équipe municipale s’est donnée comme priorité d’améliorer la sécurité générale et la tranquillité 
publique durant ce mandat. Plus particulièrement, il s’agit de réfléchir à la sécurité des voiries du bourg, tant dans 
les aménagements que des choix de ralentissement de la vitesse comme l’ont fait récemment des communes 
voisines par un passage à 30km/h avec priorité à droite.

Au lieu d’agir avec autorité, nous avons préféré 
vous consulter et vous y avez largement répondu.  
Nous avons en effet reçu 431 réponses, dont 296 du 
bourg et 135 en campagne avec pour résultat seulement  
109 réponses POUR et donc 322 avis CONTRE. 
Dans le détail, pour le bourg, 90 ont répondu POUR 
un passage à 30 km/h sur 296 réponses. Avec une 
grande majorité de réponses de la part de la tranche 
d’âge des 35/60 ans.
Pour être tout à fait franc, ces réponses nous surprennent, 
au regard des nombreuses interpellations des habitants 
sur les demandes répétées pour davantage de sécurité, 
corroboré par la réunion publique des riverains de la rue 
de Frossay, quasi unanimes pour une vitesse limitée.

À l’examen plus fin, il semble que plusieurs répondants 
ont donné un avis contre, moins vis-à-vis de la vitesse 
que des priorités à droite, soulignées en commentaires 
comme accidentogènes.
Sans tirer de conclusion hâtive, nous retenons ainsi 
de ne pas systématiser le 30km/h dans le bourg, sauf 
dans le cœur de bourg et aux abords des écoles, et de 
limiter les priorités à droite seulement si les carrefours 
sont aménagés de sorte à éviter des accidents.

Pour autant, les travaux d’aménagement de la rue de 
Frossay vont commencer dans quelques semaines, 
après les réflexions conduites avec le bureau d’étude, 
une réunion publique avec les riverains et les prises en 
compte des remarques du Conseil Départemental (dont 
c’est la compétence) et des représentants du handicap. 
Les conclusions sont d’appliquer le 30 km/h sur toute 
la longueur de la rue, avec plateaux et chicane de 
ralentissement, ainsi que priorité à droite au croisement 
de la rue du stade avec plateau ralentisseur.

Les résultats de cette consultation vaudront donc 
pour les prochaines rues à aménager, rue de  
St Père et chemin du bourg en 2023 et la rue des 
Fontaines en 2024.

Avec nos plus sincères 
remerciements d’avoir participé 

à cette consultation.

Pour

Contre 25 %
108 voix

323 voix
75 %

RÉSULTAT DE LA CONSULTATION PARTICIPATIVE SUR 431 VOTANTS

17 %
18 voix

90 voix
83 %

21 %
88 voix

341 voix
79 %

36 %
116 voix

207 voix
64 %

Campagne

Bourg
CampagneBourg

Campagne
Bourg

Votes numériquesVotes papiers

31 %
135 voix

296 voix
69 %

CHAUVÉ Infos • N° 109 • 4 • DÉCEMBRE 2021



Action de sensibilisation 
aux écrans
Rappelez-vous… En juin dernier, nous vous 
présentions les résultats de l’enquête réalisée 
sur l’utilisation des écrans dans nos foyers. 

Dans le cadre de l’Espace de Vie Sociale (EVS), 
en concertation avec les enseignants, les représentants des parents d’élèves 
des deux écoles, la Maison Du Parc et la Mairie, une action de sensibilisation a été mise 
en place juste avant les vacances de la Toussaint. 

Son but ? Sensibiliser les enfants, amener les adultes à se questionner sur leurs pratiques, 
proposer des idées pour diminuer le temps devant les écrans, etc… 

L’action de sensibilisation s’est déroulée en plusieurs temps :

•  Intervention d’une orthophoniste,  
Mme PÉREL, dans les écoles le 8 octobre, 
par classe, auprès des enfants pour 
dialoguer avec eux. Cette intervention a été 
unanimement appréciée par les enfants… 
et les enseignants.

•  Dialogue au sein des classes la semaine 
suivante sur ce thème, mise en place de 
jeux pour remplacer les écrans.

•   Conférence de Mme PÉREL le 
vendredi 15 octobre pour expliquer 
aux parents les effets (les méfaits !),  
d’une exposition trop précoce et trop longue 
des écrans aux enfants.

•  Samedi Famille au Parc de Loisirs, le 16 octobre.

•  Challenge dans les écoles pour inciter les enfants à diminuer leur consommation d’écran…
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15 octobre, conférences ouvertes à tous au théâtre de Chauvé.
16h30 : "Les écrans et le développement de l'enfant"

18h00 : "Le numérique éthique et les outils alternatifs" 
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LA VIE COMMUNALE

ATTENTION, il n’est pas question de vouloir supprimer les 
écrans, ils sont indispensables à notre vie moderne, mais 
simplement de leur donner la juste place dans nos maisons !  
Et surtout, prendre conscience qu’une utilisation trop 
importante à un jeune âge prive l’enfant de découvertes, 
d’apprentissages, de communication…

Et maintenant, que faisons nous ?! 
Simple action ponctuelle 
ou véritable prise de conscience collective ? 

Les professionnels de l’enfance sont unanimes pour constater 
les effets néfastes des écrans sur nos enfants. Il y aura donc 
d’autres animations sur ce thème…
Nous sommes la première génération de parents à devoir 
gérer cette surexposition aux écrans, soyons donc la première 
aussi à réagir !

Pensons à nos enfants…
Micro Trottoirs
Caroline, institutrice maternelle à l’École du Parc :

•  Comment avez-vous trouvé la sensibilisation qui a eu lieu en octobre ?
Cette sensibilisation a été l’occasion d’un « débat » avec les enfants sur les méfaits des écrans, et surtout 
l’occasion de réfléchir à comment se passer des écrans. Les échanges ont été riches, car le sujet parlait aux 
enfants, bien que ces derniers soient jeunes. Les enfants ont d’ailleurs été très enthousiastes et ont eu des 
quantités d’idées pour trouver comment remplacer/se passer des écrans. Qui plus est de trouver des idées 
simples à mettre en œuvre dans les familles (aider les parents à ranger la maison, cuisiner avec les parents, 
faire des jeux ensemble...). 
Les enfants se sont bien pris au jeu et étaient fiers chaque matin de dire s’ils avaient réussi à se passer des 
écrans, ou du moins à limiter leur temps d’écran. 

•  Remarquez-vous des changements de comportement liés à l’utilisation des écrans pour les enfants de 
maternelles ?

Au retour des vacances de la Toussaint, plusieurs enfants de la classe m’ont tout de suite dit qu’ils n’avaient 
pas regardé les écrans pendant les vacances. On peut donc penser que cela a permis une prise de conscience 
des parents, et que le discours des enfants à la maison a fait mouche auprès des adultes. 

•  Quels conseils donneriez-vous ?
Il m’est difficile de donner des conseils à qui que ce soit, mais peut-être pourrait-on envisager 
de pérenniser cette sensibilisation chaque année, afin de faire évoluer les mentalités et les 
pratiques. Je ne pensais sincèrement pas que l’action menée cette année aurait autant 
d’impact et que les retours seraient aussi positifs. Mais pour éviter que cela ne reste qu’un 
coup d’épée dans l’eau, sans doute serait-il pertinent de reparler des écrans chaque année, 
car l’éducation ne pourra se faire que sur le long terme. 
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Mme Henry, directrice de l’École du Parc

Quand le parent utilise son téléphone il n’est 
plus disponible pour son enfant.

L’exposition aux écrans le matin a un lien avec le 
risque de troubles du langage chez les enfants, 
selon une étude. Mettre en place ces 4 temps 
sans écrans dès aujourd’hui, c’est prendre 
soin de votre enfant afin qu’il développe au  
mieux :
• Son langage
• Sa pensée
• Son imagination
• Sa capacité à être seul
• Son autonomisation
•  La distinction entre  

le réel et le virtuel

Aurore,
institutrice à l’École Saint-Joseph 

•  Comment avez-vous trouvé la 
sensibilisation qui a eu lieu en octobre ?

J’ai trouvé que cette sensibilisation était une 
très bonne idée car nous constatons de plus 
en plus dans nos classes une difficulté de concentration chez les élèves qui 
est souvent liée à une place trop importantes des écrans dans leur quotidien. L’intervention de l’orthophoniste 
a permis de leur expliquer, de manière très simple et adaptée, les risques mais aussi les conséquences d’une 
présence trop importante des écrans. 

•  Les enfants se sont-ils sentis concernés ? Proactifs ?
Lors de la mise en place de la « semaine sans écran » dans notre école, avec mes collègues de 
l’élémentaire, nous nous sommes retrouvés face à une majorité d’enfants qui ne voulaient pas la 
faire. Ils avaient peur de ne pas savoir quoi faire à la place et de s’ennuyer. Nous avons donc cherché 
avec eux des activités qui pourraient les remplacer. Pour cela, ils ont montré beaucoup d’intérêt.  
Mais lors du bilan de cette semaine, la grande majorité des élèves ont trouvé cela extrêmement difficile et 
n’ont pas réussi à tenir. Cependant quelques élèves ont tout de même apprécié de découvrir de nouveaux jeux 
mais aussi de passer plus de temps à faire des choses avec leurs parents.

•  Ont-ils évoqué des difficultés autour d’eux pour essayer de diminuer le temps d’écran à la maison 
pendant la semaine de challenge ?

Une des conclusions de cette semaine sans écran a été, avec mes élèves, que 
pour y arriver, il aurait fallu que toute la famille la fasse, car ils étaient trop tentés 
quand leurs parents ou frères et sœurs les regardaient. C’est une des raisons 
la plus évoquée dans la « non réussite » du challenge. Mais leurs proches leur 
répondaient qu’eux n’étaient pas concernés par cette semaine sans écran et donc 
qu’ils n’avaient pas à s’en priver. Il leur était aussi difficile de rater leurs émissions 
quotidiennes.
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LA VIE COMMUNALE

TRAVAUX
Inauguration du terrain synthétique 

Inaugurer un équipement public fait partie des agréables moments de la vie municipale et ce fut le cas ce samedi  
2 octobre avec le terrain synthétique qui vient étoffer les équipements de la commune déjà bien pourvue.

Ce projet a été mené tambour battant : moins de 2 ans pour le réaliser ! Il encourage la pérennité du club, répond aux exigences 
écologiques et permet de maintenir l’attractivité de la commune.
Ce terrain synthétique permettra donc au club de continuer à accueillir ses pratiquants dans de bonnes conditions, par tout temps, 
et de continuer à former ses jeunes, distiller ses valeurs humaines et sportives, portées par des éducateurs remarquables, avec une 
passion du jeu intacte et dans une grande convivialité. 
Cela peut paraître surprenant d’évoquer l’écologie, mais cet équipement est une réponse aux défis du changement climatique et 
aux objectifs de la nouvelle loi « Climat et résilience » du 24 août dernier. Avec ce terrain synthétique, ce sera moins d’eau utilisée 
pour l’arrosage, moins d’espace nécessaire car ce terrain peut être utilisé plus intensément, moins de carburant consommé car 
encourager le maintien d’une activité à Chauvé limite les déplacements.

Ainsi, l’attractivité de la commune est confirmée en assurant les services essentiels aux chauvéens. Ce terrain renforce l’offre des 
équipements pour les habitants. Il encouragera la pratique sportive et ses vertus, que ce soit en compétition ou en loisirs, sera 
ouvert aux écoles et accessible pour les sportifs occasionnels.
Le chantier, commencé le 22 mars 2021, a été parfaitement maîtrisé par le bureau d’études Sport Initiatives et les entreprises 
SPORTINGSOLS, INEO Atlantique, MABILEAU TP et LABOSPORT. Il s’est achevé le 26 juillet 2021, juste à temps pour la reprise de 
l’entraînement. Le coût total s’élève à 722 715 e, et, subventions déduites, le reste à charge pour la commune est de 390 161 e.

Ces travaux satisfont aussi les boulistes grâce au réaménagement de la surface entre le terrain synthétique et la rue du calvaire, 
dégradée par les allées et venues des engins et le stockage des matériaux. Les boulistes y trouvent désormais une surfface agréable 
pour pratiquer leurs loisirs

Travaux salle des sports

Si les équipements extérieurs évoluent, la salle du Pinier, elle aussi, s’est vue dotée de nouveaux aménagements :  
des buts pour le club de hand, mais aussi de nouvelles portes de placard pour le bar de celui-ci, bien plus 
pratiques à utiliser. 

Nous remercions le club de Hand qui a réalisé les étagères de stockage des fauteuils handi-hand avec les matériaux fournis par 
la commune.

But du Handball

Étagères stockage 
fauteuils handi-handCHAUVÉ Infos • N° 109 • 8 • DÉCEMBRE 2021



CADRE DE VIE

Samedi 8 janvier, 
venez nous rejoindre pour planter des arbres ! 

Sensible aux causes écologiques la mairie de Chauvé dans le cadre du PCAET (Plan Climat Air Energie 
Territoire) a décidé de retenir une action symbolique mais au combien importante la plantation d’une haie et 
d’arbres.

Avant le remembrement dans les années 1990, la commune de Chauvé possédait plus de 1000 km de haies. Elle n’en n’a plus 
aujourd’hui que 368 ! Véritable lieu de biodiversité, elles sont le refuge et le garde-manger de nombreux oiseaux. De plus, en 
été, elles offrent de l’ombre et leur évapotranspiration augmente la sensation de fraîcheur. Elles captent la chaleur pour la restituer 
progressivement, elles retiennent l’eau et l’humidité, en hiver et la nuit, elles offrent une protection contre les vents froids. La haie 
naturelle a un effet tampon. 
En partenariat avec l’association horizon bocage qui nous fournit les plants, nous allons planter plus de 358 mètres de haies 
et d’arbres. Soulignons aussi que Maud SAVINA, maraichère Bio, rejoint le mouvement et va planter 300 mètres linéaires sur sa 
propriété au lieu-dit le Ruaud à Chauvé. Les petits ruisseaux font les grandes rivières et nous espérons donc que d’autres suivront.
Vous aussi, vous êtes sensible aux causes écologiques ? Venez nous rejoindre SAMEDI 8 JANVIER À 14 H RDV CHAMP  
DE LA VRILLÈRE route de St Père en Retz, 1ère route à gauche après la sortie du bourg. Les enfants sont les bienvenus. 

Renseignements et inscription à la mairie Z 02.40.21.12.14.

Opération « boîte de Noël » : Le CCAS de Chauvé organise pour 
la première fois l’opération boîte de Noël.

Le principe est simple, vous prenez une boîte de chaussures et vous  
la remplissez avec des bonbons, des chocolats, un livre, un produit de beauté, 
un mot doux, etc… Ensuite, vous emballez, mettez une étiquette dessus pour 
préciser s’il s’agit d’un cadeau pour un homme, une femme ou un enfant 
et venez déposer cette boîte jusqu’au 15 décembre à la mairie de Chauvé 
lors des horaires d’ouverture. Vos cadeaux seront ensuite remis à des personnes 
en difficulté sur Chauvé ou remis à une association d’aide aux personnes en difficulté.  
Merci pour eux et bon Noël à vous tous !

Chauvé Propre 2021

Pour la quatrième année consécutive, l’opération «Chauvé propre» a été organisée le 18 septembre par la 
mairie dans le cadre de la journée mondiale de la propreté. 

Les enfants de la commune avaient déjà ouvert la voie le mercredi après-midi avec près de 7 kg de déchets collectés. Le samedi, ce 
sont les adultes et d’autres enfants qui ont de nouveaux répondus présents avec plus d’une quarantaine de personnes pour arpenter 
les rues et les routes de la commune de Chauvé. Au total, ce sont 10 circuits répartis par groupe de quatre bénévoles, ce qui 
représente environ 120 km de fossés qui ont été nettoyés et malheureusement encore, pas moins de 83 kg de déchets récoltés…

Un GRAND MERCI à l’ensemble des participants qui contribuent à rendre notre commune plus propre.
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LA VIE COMMUNALE

Chaque année, une petite cérémonie de bienvenue 
a été organisée par la municipalité à l’attention 
des nouveaux arrivants. Cette matinée a lieu 
habituellement le jour du forum, sauf cette année en 
raison de la situation sanitaire encore préoccupante.

Reportée au samedi 23 octobre, 26 foyers ont répondu 
présents sur la soixantaine qui avaient été invités, représentant 
les arrivées depuis la fin 2019 à la mi-2021, la cérémonie 
n’ayant pas pu avoir lieu en 2020.

SÉCURITÉ
Et si nous parlions de la Chasse…

L’ouverture de la chasse a démarré le 19 Septembre et se terminera le 28 Février 2022 au soir, mais les 
chasseurs sont présents toute l’année, notamment pour la régulation des E.S.O.D. (Espèces Susceptibles 
d’Occasionner des Dégâts).

A quoi sert la chasse ?

La chasse joue un rôle important en matière de recensement 
des espèces, de régulation, de protection des cultures et des 
boisements aux côtés des forestiers et des agriculteurs.
La chasse c’est : des rencontres, des échanges, du partage, 
des moments de convivialité. 

Durant cette période, promeneurs, cyclistes, automobilistes, 
motocyclistes, chasseurs devront se partager l’espace.
Pour ce faire, quelques rappels de sécurité applicables  
à tous :
LES CHASSEURS : 
Les panneaux indiquant la chasse ou battue sont apposés 
de manière visible

LES PROMENEURS :
Munissez-vous d’un gilet rétro réfléchissant, il en existe 
également pour vos animaux afin d’être mieux vu.
Ne vous rendez pas sur les lieux de battues.

LES AUTOMOBILISTES, CYCLISTES, MOTOCYCLISTES
Soyez vigilants aux panneaux apposés durant cette période et ralentissez, ce pour assurer votre 
sécurité et celles des chasseurs. 
En respectant ces consignes, le partage de l’espace se fera de manière sécure et bienveillante…

Plusieurs associations de chasse existent sur notre commune, n’hésitez pas à les contacter !

NOUVEAUX        ARRIVANTS
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LES CONSEILS

1.  COMPTE RENDU D’ACTIVITÉS À LA COLLECTIVITÉ 2020 
(CRAC) – ZAC DES ESSARTS

Validation par le Conseil Municipal du CRAC 2020 de la ZAC 
DES ESSARTS. Le bilan financier fait apparaître un excédent 
de 93 000€E, dû en grande partie à une baisse des travaux 
de réalisation par rapport à l’enveloppe initiale. Une clôture de 
l’opération est à envisager pour la fin de l’année 2021.

2. SUBVENTION CANTINE SCOLAIRE

Le conseil municipal a voté à l’unanimité la demande de 
subvention auprès de France Relance pour le remplacement 
de matériels du restaurant scolaire à hauteur de  
25 000 E HT. L’objectif de cette mesure est d’accompagner 
certaines cantines des écoles primaires par le soutien aux 
projets d’investissement. Cela permet aux communes de 
répondre au mieux à la loi Egalim pour le développement 
d’une alimentation saine, durable et locale.

3. DÉNOMINATION VOIE PRIVÉE

Le Conseil Municipal valide la dénomination d’une nouvelle 
voie : l’impasse des Oliviers qui jouxte la rue de Frossay.
Cette dénomination était nécessaire pour des raisons de 
repérage au sein de la commune, tant pour les habitants que 
pour les services publics (gendarmerie, pompiers, la Poste…).

4. ADHÉSION RÉSEAU FRANCOPHONE DES VILLES AMIES 
DES AÎNÉS

Face à la nécessité pour les collectivités de s’interroger sur le 
vieillissement de leur population, le conseil municipal valide 
l’adhésion de la commune au réseau francophone des villes 
amies des aînés. 

L’objectif de cette adhésion est d’adapter le territoire à une 
population vieillissante pour permettre d’améliorer ses 
conditions d’épanouissement.
Cela permettra de favoriser les échanges d’informations et 
de bonnes pratiques afin de favoriser le vieillissement actif 
des habitants et en soutenant la dynamique Villes Amies des 
Aînés autour de trois principes :
• La lutte contre l’âgisme, 
• Le sentiment d’appartenance au territoire des habitants
• La mise en place d’une démarche participative et partenariale

5. CONVENTION JUSTICE/VILLE

À l’unanimité, le conseil municipal valide la convention 
justice/ville ainsi que la nomination d’un correspondant 
justice/ville qui aura plusieurs missions (d’assurer le lien 
avec la police nationale ou de gendarmerie, d’échanger avec 
le parquet, de préparer les mesures de rappels à l’ordre,  
le suivi des mesures de travaux d’intérêt général TIG…).

Cette nomination fait suite à la mise en place du CISPD 
(conseil intercommunal de sécurité et de prévention de la 
délinquance) au sein de Pornic Agglo durant l’année 2019, 
afin de mener les actions suivantes :

•   Actions de prévention à l’intention des jeunes exposés à la 
délinquance, passés à l’acte ou récidivistes 

• Actions pour améliorer la tranquillité publique 
• Actions de prévention des violences faites aux femmes,  
   des violences intrafamiliales et de l’aide aux victimes 
• Actions de lutte contre la radicalisation

CONSEIL MUNICIPAL 
Compte rendu du Conseil Municipal du 7 septembre 2021

Voici le compte rendu simplifié du dernier conseil municipal que vous trouverez dans sa version complète sur le site  
de la mairie : https://www.chauve.fr ou affichés en mairie.

Après une présentation sur les nombreux atouts de la commune, la 
variété de ses équipements et de ses services, les convives ont pu 
découvrir le film réalisé sur la commune. 
Puis Emmanuelle LECOQ DUCHENE et Pierre MARTIN, le maire, ont 
remis à chaque foyer un sac contenant des cadeaux pour leur souhaiter 
la bienvenue. Cela a permis à chacun de pouvoir donner son ressenti 
sur sa nouvelle vie à Chauvé.

La séance s’est terminée par un traditionnel verre de l’amitié, très 
apprécié par chacun et qui fut surtout un moment d’échange important.

NOUVEAUX        ARRIVANTS
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LA VIE COMMUNALE

LA VIE CULTURELLE

ANIMATION CHAUVÉ SENIORS : ON ADORE !

Les activités se poursuivent : 
- l’art floral salle Killala
- le cinéma à La Bernerie
-  le patois local à la médiathèque et bien d’autres encore 

(repas partagé, etc...)
 
A venir :
• LE 14 DÉCEMBRE : SPECTACLE MUSICAL 
« CLÉ DE SEL » AU THÉATRE (À PARTIR DE 15H).
ENTRÉE GRATUITE VENEZ NOMBREUX…
• le 21 décembre : Art floral salle Killala à 14h30.
•  le 21 décembre : Cinéma à La Bernerie : « Si on chantait » 

(participation 4 e), rdv 14h10 parking salle killala. 
• le 28 décembre : 15h, Chant salle Killala
•  Janvier 2021 : formation informatique :  

à partir du 7 janvier et pendant 10 semaines. 
Pour le mois de janvier, le planning sera affiché à la mairie,  
à la médiathèque et dans le hall du théâtre. 

Les personnes intéressées ou isolées peuvent s’inscrire 
en contactant l’animation seniors. 
Z 07 48 72 01 63 ou à la mairie 
Z 02 40 21 12 14 ou via le mail 
E seniorschauve@yahoo.fr

Flash Infos RAPPEL VACCINATION : Pour les personnes de plus de 65 ans, n’oubliez pas 
votre troisième dose. La pharmacie de Chauvé et SoinSanté peuvent le faire (sur rendez-vous). 
SoinSanté tiendra une permanence le 9 décembre, toute la journée, salle Killala.

EXPOS DANS LE HALL : 

Novembre-Décembre : Le théâtre de CHAUVÉ 
Des panneaux photos retracent l’histoire du bâtiment, son évolution, sans oublier d’évoquer les deux associations qui font battre 
son cœur depuis de nombreuses années : l’Éclair Théâtre et la Chant’Rit. Venez découvrir la vie de ce lieu plein d’histoires…

Janvier-Février 2022 : 
« Les dessins de Mathilde Violette »
Créative depuis toujours, je m’inspire de la nature, de mes voyages, 
de l’architecture et surtout de l’humain pour dessiner. Naviguant dans 
un univers poétique et coloré à la fois, j’aime expérimenter différents 
styles et techniques pour ne pas rester cantonnée dans une case.

https://helloviolette.wixsite.com/ 

Les expositions sont visibles dans le hall de la mairie 
aux heures d’ouverture.

Cinéma

Art floral

Repas de partage
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RAPPEL VACCINATION : Pour les personnes de plus de 65 ans, n’oubliez pas 
votre troisième dose. La pharmacie de Chauvé et SoinSanté peuvent le faire (sur rendez-vous). 
SoinSanté tiendra une permanence le 9 décembre, toute la journée, salle Killala.
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LA VIE SCOLAIRE
ÉCOLE SAINT-JOSEPH
Pour cette nouvelle rentrée, nous avons le 
plaisir d’accueillir de nouvelles personnes : 

• Colleen ERCEAU enseignante en CM2 
•  Leïla CHERRUAULT  

enseignante le lundi en CM1, 
• Mélanie BURLOT enseignante en CP-CE1 
•  Nancy MAILLARD  

enseignante le lundi en GS-CP 
• Marie BOUYER ASEM en MS-GS.

Nous allons travailler cette année avec « les héros de la 
littérature de jeunesse ». C’est en effet le thème qui a été 
choisi pour cette année scolaire.

Parallèlement, des projets variés seront instaurés :

•  La traditionnelle semaine du goût a permis à chacun de 
découvrir des recettes confectionnées avec les pommes, 
de goûter « des aliments blancs », de déguster plusieurs 
sortes de thé, de réfléchir sur l’équilibre des repas…

•  Les Assemblées d’Enfants permettront de vivre des projets 
« en école » (la présentation du projet « je veux être 
délégué », le lancement de l’action caritative de l’année, 
le traditionnel « fêtons Noël »…) ou de clore les projets 
communs à toutes les classes.

•  L’intervenante de l’Association Musique et Danse initiera 
les élèves de primaire à la danse contemporaine.

•  « La semaine sans écrans », projet partagé dans le cadre 
du CAVS a été très appréciée. 

Cette action qui nous a mobilisés pendant 3 semaines a 
été lancée par l’intervention de madame Perel auprès des 
élèves de la Moyenne Section au CM2.

Quelques nouveautés 
verront le jour cette année : 

•  Les délégués de classe. Les objectifs de ce projet 
sont multiples : éduquer à la citoyenneté, apprendre à 
s’organiser pour mieux vivre en société, faire participer 
les élèves à l’amélioration de la vie de l’école, 
proposer des projets et participer à leur mise en œuvre.  
Après avoir fait campagne, 2 délégués par classe ont 
été élus le 15 novembre. Ils se retrouveront 3 fois dans 
l’année pour réfléchir ensemble avec la directrice et une 
enseignante.

•  Le Conseil d’établissement. Il réunira l’équipe 
enseignante, des représentants des Associations 
de parents et les parents qui souhaiteront participer 
aux différentes discussions afin de donner un avis.  
Le 1er Conseil était sur le thème du « travail du soir ».

•  Une porte-ouverte sera organisée le 22 janvier 2022 
pour permettre aux nouvelles familles de visiter l’école, 
rencontrer les enseignantes et les parents des deux 
Associations.

L’équipe enseignante, le Personnel Ogec  
et les Associations de parents vous 

souhaitent de belles fêtes de fin d’année !
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L’ÉCOLE DU PARC 
L’école du Parc participe à 
de nombreux projets en ce 
début d’année.

•  Tous les élèves des classes 
d’élémentaire se sont rendues le 
vendredi 24 septembre à la plage 
de la Bernerie pour participer à 
l’action « Nettoyons la nature ». 
Sous un magnifique soleil, les 
élèves ont d’abord pu pique-
niquer au bord du plan d’eau... 
Puis les classes ont été réparties 
en petits groupes accompagnés 
de parents pour nettoyer la grande 
plage de la Bernerie. Chaque 
enfant a été, pour l’occasion, 
équipé d’un dossard et de gants. 
Cette action a eu pour but de 
sensibiliser les enfants au respect 
de l’environnement.

•  L’équipe enseignante a choisi 
de prolonger l’action d’initiation 
aux arts du cirque débutée au 
mois de juin, en se rendant les 
12,15,18 et 22 octobre dans 
les locaux de l’association au 
Chapidock sur l’Île de Nantes.  

Les 6 classes y participent et une 
autre visite a été organisée ce jour-
là pour les classes d’élémentaire qui 
sont restées la journée. Les classes 
maternelles sont rentrées l’après-
midi pour la sieste des plus petits.

•  Action de sensibilisation 
à l’usage des écrans : 
Les écrans sont désormais 
nécessaires à notre vie mais 
présentent également des 
inconvénients. L’école a adhéré à 
ce projet impulsé par le CAVS de 
Chauvé avec une grande motivation 
de la part des enfants.

•  L’intervention d’une orthophoniste, 
Madame PEREL, a eu lieu 
le 8 octobre à destination 
des élèves d’élémentaires ;  
Elle a notamment présenté la règle 
des « 4 pas » : pas d’écrans le 
matin, pas pendant les repas, pas 
dans la chambre, pas le soir avant 
de se coucher. Les classes ont 
ensuite défini des listes d’activités 
adaptées à chaque âge pour 
remplacer ces temps d’écrans. Des 
animations jeux de société ont été 
proposées par la médiathèque.  

Un défi par classe basé sur la 
confiance et le volontariat a été 
proposé pour essayer de minimiser le 
temps d’écran.

•   Spectacle : Un spectacle de 
Noël va être proposé à tous 
les enfants de l’école. L’équipe 
enseignante remercie l’APE qui 
le finance. Il aura lieu le jeudi  
9 décembre à 11h dans le théâtre. 
Il sera présenté par la compagnie 
Spectabilis et s’intitule « Perce Neige ».

 
•  Pour finir en beauté, le Père Noël 

viendra apporter aux enfants les 
livres offerts par le Comité des fêtes 
de Chauvé et l’APE offrira un goûter 
de Noël à tous les élèves de l’école.

Nous remercions 
chaleureusement 
ces deux associations 
pour leur engagement 
auprès des enfants.

L’ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE DU PARC 

L’année scolaire 2021/2022 
démarre avec l’arrivée 
d’un nouveau bureau.

• Présidente : Adélaïde COQUENLORGE
• Trésorière : Lucie GOBIN
• Secrétaire : Julie GUEUGNEAU
•   Ainsi que les membres : 
Florent COQUENLORGE,  
Laurent MOTTAZ, Sonia PALVADEAU, 
Caroline MAGNAN, Anne-Cécile 
BOUYER, Anaïs LEDUC, Steven 
LERAY, Grégory GUEUGNEAU, Camille 
GAUTRAIS, Julie GIRARD, Mélody 
GAUDUCHEAU, Jérôme BAILLY.

Ces entrées successives de personnes 
dans le conseil d’administration 
de l’APE nous rassurent quant à la 
pérennité de l’association et nous 
permettront de maintenir les habituelles 
manifestations que nous organisons 
au cours de l’année scolaire.

Ces animations ont pour but de récolter 
des fonds pour l’école du Parc. 

Ceux-ci permettent de financer les 
divers projets pédagogiques et 
culturels que les enseignants mettent 
en place ou encore les besoins 
matériels. De façon indirecte, elles 
contribuent également au dynamisme 
de la commune, comme bien 
d’autres actions menées par les 
diverses associations Chauvéennes.

Les prochaines manifestations de 
l’APE pour l’année 2021 seront les 
suivantes : 
•  Tombola avec une distribution des 

tickets le 15 Novembre.
•  Vente de galettes Saint-Michel 

avec une livraison prévue dans la 
semaine du 6 Décembre.

•  Collecte de papiers (1er vendredi de 
chaque mois devant l’école).

Merci à la mairie pour l’autorisation 
d’utiliser gratuitement le complexe du 
Pinier et pour la subvention qu’elle 
nous octroie tous les ans, bien sûr. 
Merci également au Comité des Fêtes 
pour le prêt gracieux de leur matériel.
Notre association est toujours 
à la recherche de bénévoles. 
L’aide qu’ils nous apportent, 
même occasionnellement, reste 
indispensable pour le bon déroulement 
des diverses manifestations. Merci 
à ceux qui nous soutiennent déjà 
et merci d’avance à tous ceux qui 
voudront bien nous consacrer un petit 
peu de leur temps.

Tous les membres du bureau vous 
souhaitent une très bonne année 
2022, et espèrent sincèrement 
vous voir ou vous revoir à 
l’occasion d’une manifestation. 

Le Bureau de l’APE
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LA VIE ASSOCIATIVE

LA MAISON DU PARC
ACTIVITÉS ADULTE ET FAMILLE
Plusieurs activités sont proposées à l’année et peuvent 
encore accueillir quelques participants :
•  Les cours de couture, les jeudis soirs et de 19h30 à 

21h30, animés par Fanny FOREST de Bizibul ;
•  Les cours de Yoga, les mercredis soirs, sur deux créneaux :  

de 18h00 à 19h30 et de 19h30 à 21h00, animés par 
Evelyne DELIE du centre artistique Yemaya.

Pour vous inscrire, pour avoir des renseignements, pour 
découvrir nos activités, vous pouvez nous joindre au  
Z 02.40.64.39.88 
E coordinateur@mde44.fr

LA MAISON DES ENFANTS

L’accueil de loisirs et l’accueil périscolaire proposent 
des temps d’activités aux enfants âgées de 3 ans à  
11 ans. Cette année, plusieurs services sont proposés 
aux familles : 
•  Un service d’accompagnement à la scolarité, les lundis, 

mardis et jeudis soirs en semaine scolaire et de 16h30 à 
18h30. Organisé par une animatrice et quatre bénévoles, 
il permet de se remémorer les leçons du jour pour profiter, 
au retour à la maison, de la vie familiale ;

•  Le transport aux activités sportives est assuré par 
l’association et permet aux enfants de pratiquer leur 
activité sportive, tout en bénéficiant d’un mode de garde 
pour les parents. Ces transports sont assurés les mardis 
soirs et les mercredis pour toutes les activités sportives 
communales et les mercredis pour les cours de musique 
proposés par l’association Le triolet de Retz. Nous 
emmenons vos enfants sur leur site de pratique sportive 
et/ou musicale et les ramenons ensuite à la maison des 
enfants ;

•  Une initiation au tricot, pour les enfants nés entre 2011 et 
2014, les mardis et jeudis, de 16h30 à 17h30.

N’hésitez pas à contacter le service enfance 
pour plus de renseignements Z 02.40.64.39.88 
E courriel enfance@mde44.fr

LA MAISON DES JEUNES

Ouverte les mercredis après-midi, de 14h00 à 18h00, la 
maison des jeunes propose des animations et un accueil 
où les jeunes peuvent cuisiner et manger sur place.
Les animateurs organisent également des activités et 
sorties lors des vacances scolaires : parc de loisirs, 
concerts, pratiques sportives, cinéma…

N’hésitez pas à contacter le service jeunesse pour plus 
de renseignements Z 02.40.64.39.88 
E coordinateur@mde44.fr

LA MAISON DES P’TITS LOUPS

La maison des p’tits loups accueille dix enfants de 2 mois 
à 3 ans dans un établissement situé aux abords du parc 
communal. 

Vous pouvez dès maintenant prendre contact avec 
l’association pour découvrir ce mode de garde collective, 
pour des besoins ponctuels ou permanents 
z 02.51.18.92.59 
e microcreche@mde44.fr

Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes 
de fin d’année. À bientôt ! 

L’équipe associative
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FOOTBALL
Tous les feux sont au vert !

Suite à la décision du C.A. de baisser les prix des 
licences dû à l’arrêt prématuré de la saison dernière 
(COVID). Le nombre d’adhérents est pratiquement 
le même (200).

Il y avait un besoin urgent de se retrouver tous, sur et autour 
des terrains, on le voit tous les week-ends au complexe 
du Pinier, ce lien social est primordiale en milieu rural. 
Parents, joueurs, dirigeants, supporters, etc… ont répondu 
présent. Merci à vous tous de votre confiance et du soutien 
au club.

Concernant les résultats, la première phase est déjà finie 
avec des résultats encourageants et des retours de tournois 
victorieux pour le foot animation.
Les U15 montent en excellence district (pour la 2ème phase) 
en finissant 2ème de leur groupe.

Suite à de nouvelles signatures, l’équipe U18 B redevient 
autonome après une entente avec GP ST PÈRE/OCÉANE. 
(tout le monde pourra jouer).

Les U18 A quant à eux, finissent 5ème en apprenant le haut 
niveau en 1ère division (futurs séniors…).

Les Seniors B finissent en milieu de tableau et ont eu du 
mal à démarrer par manque de conviction et d’entraînement 
lors des premières rencontres.

L’équipe fanion fait un sans-faute, avec à ce jour 8 victoires 
en 8 matchs, les points sont pris et c’est de bon augure 
pour la suite de la saison.

Dommage pour le tournois U8/U9, prévu le 2 octobre mais 
annulé à cause de la météo.
Cela n’a pas empêché l’inauguration du terrain synthétique 
accompagné du remerciements de la FFF via le District 
44 pour les 50 ans du club (une pensée et un grand 
remerciement à tous ceux qui ont œuvré pendant ces cinq 
décennies à la pérennité du club.)

Après l’A.G. du 17 septembre suivie d’un C.A le 28/10, 
l’organigramme du club est le même que la saison 
précédente, deux anciens joueurs nous ont rejoints :
  

Anthony Avenard / Antoine Prud’homme

Dates à retenir 2022 :
• Galette des Rois : Samedi 15 janvier 2022 (18h00)
• Concours de Palets ou Belote : Samedi 5 Mars 2022
• Tournois des Jeunes : Samedi 16 Avril 2022
•  Tournois U8/U9 : Dimanche 17 Avril 2022  

(sous Réserve)
• A.G. : Vendredi 10 Juin 2022
• Tournoi de sixte : Dimanche 12 juin 2022

Bonnes Fêtes de Fin d’année
Le Président

 

GYM
Les cours ont repris depuis plusieurs semaines déjà avec  
45 licenciées à ce jour.

Le lundi avec Hugo de 19h à 20h pour un cours bien-être et de 20h05 à 
21h05 pour un cours dynamique.
Le jeudi le cours dynamique est quand à lui assuré par Déborah de 19h à 20h.
Les deux cours dynamiques étant différents, ils sont appréciés de plusieurs 
licenciées qui participent aux deux .
Toujours la possibilité de s’inscrire plutôt le lundi au cours bien-être et le jeudi 
pour dynamique.

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Z 06.89.46.12.50

CHAUVÉ Infos • N° 109 • 17 • DÉCEMBRE 2021



LA VIE ASSOCIATIVE

PÉTANQUE CHAUVÉENNE
vous remercie pour cette saison 2021 !

Cette année, nous avons réuni 53 adhérents, pour notre plus grand plaisir ! Désormais, nous vous retrouverons 
le 1er mardi du mois d’avril au boulodrome à côté du terrain synthétique.

Pour ceux et celles qui n’osent pas franchir le pas, nous vous garantissons une ambiance chaleureuse et conviviale !

Alors, n’hésitez pas et venez 
nous rejoindre en 2022.

À très bientôt. 
Le bureau

Pétanque Chauvéenne

HANDBALL
Le mot du Président

Merci d’abord à tous les licenciés, joueurs et bénévoles, qui 
ont accompagné cette reprise.
Merci également aux supporters qui ont réinvesti les 
tribunes et la salle du Pinier pour venir encourager nos 
équipes, 12 engagées sur cette nouvelle saison.
Merci enfin à tous ceux qui nous soutiennent, partenaires 
et sponsors, et qui œuvrent aux côtés du club pour que la 
passion du Handball qui nous réunit continue à nous offrir 
de belles émotions sportives.

Conseil d’Administration du club
Après l’Assemblée Générale de juillet 2021, un Conseil 
d’Administration s’est déroulé le 14 septembre, voici les 
membres élus :

Composition du bureau :
• Président : CORBE Michel
• Vice-président : GRASSET Sandrine
• Secrétaire : FOURNIER Pascal
• Vice-secrétaire : FOURNIER Jenny
• Trésorier : HAMON Pierre
• Trésorière adjointe : EVIN Laëtitia

Membres du Conseil d’Administration :
ARDOUIN Séverine, CLAVIER Ludovic, CORBE Jonathan, 
FOURNIER Anthony, FOURNIER Karine, MOUREAU 
Marc, NAULEAU Paméla, PAYEN Cathy, RENAUD Cyrille, 
ROUSSEAU Lauraine, SEGUINEAU Gaël.

Responsables Commissions :
• Sponsoring : CORBE Michel
• Financière : HAMON Pierre
• Secrétariat : FOURNIER Pascal
• Technique et Sportive : FOURNIER Anthony
• Hand Fauteuils : NAULEAU Paméla
• Loisirs : ROUSSEAU Lauraine
• Buvette : EVIN Laëtitia
•  GMAI : RENAUD Cyrille
• Matériels, Equipements, Boutique Club : FOURNIER Karine
• Communication : GRASSET Sandrine
• Animation : CLAVIER Ludovic
• Travaux : CORBE Jonathan

Dates à retenir :
•  Vendredi 17 décembre 2021 :  

Tournoi de Noël (Tournoi interne réservé aux licenciés).
•  Dimanche 30 janvier 2022 :  

Galette des Rois de l’E.C.H.B.

Sportivement,

Michel Corbé, Président de l’E.C.H.B

E eclairchauvehandball@gmail.com
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DANSE DE SALON
La mise en place des cours de danse en ligne pour la 
saison 2020/2021 est une réussite beaucoup ont répondu 
à l’appel.

Renouvellement du bureau suite A.G du 18/09/2020 deux membres nous 
ont quitté. Nous les remercions pour le bon travail accompli. Merci à Cindy 
RENAUDINEAU pour ces 10 années de présidence, merci à Benoit HERBIN 
pour ces années de trésorier. Mme Odile GOUARD et Marie-Madeleine LEDUC 
sont entrées dans le bureau.

Composition du bureau actuel : 
• Président : Serge FAUTRAT Z 06.69.20.70.53 
• Trésorier : Dominique RASTEL Z 06.06.55.56.85 
• secrétaire : Lucette GUILLOUX Z 06.36.86.11.45 
•  Admini : Martine BORDEAU Z 06.23.72.03.73  

Critiane CERCLERON Z 06.64.20.65.35  
Odile GOUARD Z 06.72.98.95.15  
Marie-Madeleine LEDUC Z 06.77.43.31.94 

Les cours de danse ont lieu le vendredi de 19h à 21h à la salle de Calleva avec notre nouveau Professeur Michel PROU et 
sa conjointe. 
Pour nos adhérents qui ne prennent plus de cours et qui souhaitent s’entretenir et s’améliorer en danse, participez le mercredi 
salle Calleva de 20h30 à 22h30. Les soirées Inter-Groupes sont reportées à une date ultérieure COVID19. Vous souhaitez 
apprendre à danser en ligne dans une ambiance conviviale, alors n’hésitez pas à nous rejoindre. 

Serge Fautrat

LE PAS CHAUVÉEN
Le PAS CHAUVÉEN compte 94 adhérents  
de Chauvé et des communes 
environnantes, dont 16 nouvelles 
adhésions pour l’année 2021.

Les marches mensuelles ont repris depuis le mois de Juin. 
Entre 40 et 45 marcheurs se retrouvent sur les chemins 
du Pays de Retz, chaque 2ème dimanche du mois. Depuis 
la reprise, nous avons proposé aux adhérents une 
randonnée supplémentaire un jeudi par mois pour un 
moment sportif mais aussi une occasion de se retrouver 
en toute convivialité.

À l’occasion du Téléthon, nous vous proposons de nous 
retrouver le samedi 4 décembre 2021 pour marcher à 
allure libre sur 2 circuits balisés de 8 et 12 kms. 
Votre participation et votre don sera entièrement reversé 
au profit du Téléthon.

Nous vous souhaitons de très bonnes fêtes 
de fin d’année et une très bonne année  
2022 !

Contact E paschauveen@yahoo.com

 

   

Ø SALSA
Ø BACHATA
Ø CHARLESTON
Ø MADISON
Ø DANSES EN LIGNE

Ø     
Ø 
Ø 

L’ECLAIR DE CHAUVÉ 
Section danse de Salon

CHAUVÉ

Vous voulez apprendre 
à danser ou vous 

perfectionner 

N’HÉSITEZ PAS A VENIR NOUS VOIR POUR DANSER OU ESSAYER    ESSAYER 

Pour tous renseignements : 

APPELER AU : 
06 36 86 11 45 
06 69 20 70 53 
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LA VIE ASSOCIATIVE
POT AUX FLEURS
Bonjour à tous, 
l’association 
Le Pot’aux Fleurs 
poursuit ses activités 
malgré quelques 
aléas liés au Covid. 

Durant le printemps, nous avons organisé des 
ateliers nature / arts plastiques. Nous avons aussi 
accueilli deux classes de maternelle de l’École  
Saint-Joseph de Chauvé et un groupe CPN 
(Connaître et Protéger la Nature) de l’association 
Hirondelle de Pornic.

Nous avons accueilli des groupes de jeunes en service 
civique gérés par UniCitée de Nantes et Saint-Nazaire. 
Ils ont bien participé à l’entretien du jardin et ont été une 
aide non négligeable pour le désherbage, plantation, 
emplacement de bacs de réserves d’eau, débroussaillage 
de haies…
Au cours de l’été, deux évènements artistiques (Martha 
Galarraga et Semilla, musique afro-cubaine, dans le cadre 
des concerts nomades en Pays de Loire organisés par 
CitéMonde ; et un spectacle de rue « La petite Ondine ») 
ont dû être annulés à cause du Covid.

Par contre, de nombreux amateurs de jardins et de fleurs 
nous ont rendu visite malgré une météo capricieuse qui a 
bien compliqué la culture des fleurs cette année.
Le partenariat avec le Centre de Loisirs de Chauvé  
(la Maison du Parc) reprend pour des ateliers jardin en 
novembre / décembre 2021 et mai / juin 2022. 

Enfin, nous organisons le dimanche 5 décembre de 10h à 
17h un marché de Noël sur le site du Pot’aux Fleurs. Parmi 
les exposants, nous pouvons déjà compter sur des artisans 
(cuir, laine, cartes postales, photos…), des producteurs 
locaux (sel, huile bio, cosmétiques, jus de pommes, déco 
de Noël…). Seront aussi présents l’association Hirondelle, 
l’association Liâne avec des promenades en ânes et une 
conteuse.
Bar et petite restauration sur place.

Durant l’hiver, nous avons prévu de planter des arbres 
fruitiers pour compléter le verger.
Le Pot’aux Fleurs est un merveilleux endroit pour observer 
toute une faune très variée qui profite de cet espace naturel 
sans aucun produit chimique depuis plus de 30 ans.  
Nous avons la chance de voir crapauds, grenouilles, 
lézards, papillons, abeilles sauvages, araignées, serpents, 
oiseaux de toute sorte et j’en passe…

Il y a toujours à faire dans un jardin, tous les coups de 
mains sont les bienvenus.

Le Pot’aux Fleurs 2 la Basse Chantrie - CHAUVÉ 
Z 06 13 29 27 53

ASSOCIATION LIANE 

Bonjour à tous, L’association 
Liâne a repris la plupart de 
ses activités depuis le mois 
de septembre.

Les randonnées avec les ânes chaque dernier 
dimanche du mois ont repris. Une fin septembre 
autour de Frossay et une petite fin octobre avec 
un départ de la Chantrie pour une promenade 
seulement l’après-midi du fait du mauvais temps. 

Ces randonnées sont ouvertes à tous sur inscription au 
prix de 3 E par adulte. Elles se déroulent dans Le Pays de 
Retz pour la journée, chacun amenant son pique-nique.

Liâne participera au marché de Noël organisé par 
l’association le Pot’aux fleurs le dimanche 5 décembre de 
10h à 17h. Nous proposerons des promenades en carriole 
et sur ânes bâtés.
L’hiver arrivant, nos ânes vont à nouveau manger à l’abri. 
Nous allons donc avoir besoin de bénévoles chaque samedi 
pour nettoyer le fumier. Toutes les bonnes volontés sont les 
bienvenues.
L’association continue son partenariat avec Cécile Vergne, 
ânière, qui accueille des personnes en situation d’handicap 
en leur proposant des séances de médiation animale.
Nous espérons fortement que l’année 2022 nous permettra 
cette fois d’organiser notre fête de l’âne le samedi 28 mai.

En attendant nous vous souhaitons à tous 
de bonnes fêtes de fin d’année.
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CHANT’RIT

« Clap de fin pour l’édition spéciale de La chant’Rit !
 
2021 fût l’année de l’adaptation pour la troupe.

Grâce à un show vidéo monté, Jade, Salomé et Romain ont 
remonté le temps jusqu’en 2004 ! Ils ont pu vous faire découvrir 
ou redécouvrir des prestations des années passées. Nous tenions 
donc à vous remercier d’avoir répondu présent à cet événement.

Merci à Jacky, présent à toutes les représentations pour agir dans l’ombre, 
et aux membres du bureau qui ont œuvré pour vous présenter cette édition 
unique. Il est maintenant temps pour nous de penser à 2022, et une chose 
est sûre : nous avons hâte de vous retrouver en physique cette fois-ci !

Pour suivre notre actualité, nous vous invitons à nous suivre sur notre page Facebook F “La Chant’Rit Chauvé” ou à nous 
contacter par mail à E assolachantrit@gmail.com Z 06 76 49 35 08 

Président : Michael Renaudineau 

THÉÂTRE 

Les voici de retour sur les planches ! Les acteurs de la troupe de l’Éclair se sont retrouvés 
en septembre pour relancer l’activité théâtrale qui a nous tant manqué. Voici les deux 
comédies choisies cette année :

« Deux détectives pour Madame » une pièce en un acte 
de Pierre Debuisson.
« T’emballe pas » une pièce en 2 actes de Christian 
Rossignol.

A noter dans vos agendas :
Début des réservations le 22 janvier 2022
Représentations de février :
• Vendredi 11-18-25 à 20h
• Samedi 5-12-19-26 à 20h
• Dimanche 6-20 à 14h

 Le bureau de l’Eclair Théâtre vous souhaite de « Joyeuses Fêtes ».                         

COMITÉ DES FÊTES - NOËL 2021

Comme chaque année, la distribution des colis 
à nos aînés sera effectuée le samedi après-
midi 18 décembre à toutes les personnes nées 
en 1947 et avant. Si vous ne pouvez être présent pour  
ce petit moment de convivialité, n’hésitez pas à nous informer  
en amont Z 06.76.33.87.74 Z 06.78.58.10.19.

Les enfants du primaire ne sont pas oubliés, le Père Noël va assurer sa distribution 
avant les vacances dans les deux écoles. Et un sapin sera installé sur la place de 
l’Église fin novembre par les employés municipaux et n’hésitez pas à venir profiter des 
illuminations le samedi après-midi 4 décembre à l’occasion du Téléthon et partager un 
moment de convivialité à la buvette du Comité des Fêtes tout en dégustant vin chaud et crêpes !  
Retour sur la course de vélo du mois de juillet ou nous tenions également à remercier un acteur oublié l’entreprise CHARPENTIER
RONDINEAU qui a fournit de l’électricité pour le bar tenu par le comité des fêtes.

Les membres du Comité vous souhaitent de « Joyeuses Fêtes ».                                       Le Comité des Fêtes
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LA VIE ASSOCIATIVE

INFOS DIVERSES

RETZ CHAUFFEURS 

L’association a pour objet d’assurer le 
déplacement accompagné de personnes 
domiciliées dans l’une des communes de 
la communauté d’agglomération « Pornic 
Agglo Pays de Retz » et n’ayant pas les 
moyens d’effectuer seules ce déplacement.

Le nombre de déplacements étant en constante 
augmentation, elle recherche des personnes bénévoles pour 
assurer le rôle de chauffeur sur les communes d’ARTHON EN 
RETZ, CHEMERE, CHAUVE, SAINT HILAIRE DE CHALEONS ;
Le référent reçoit par téléphone les demandes de déplacement 
et les organise avec les chauffeurs. Les chauffeurs 
accompagnent les bénéficiaires de leur domicile jusqu’à leur 
lieu de destination et les reconduisent chez eux, au moyen 
de leur propre véhicule couvert par une assurance souscrite 
par l’association. Une participation de 0,25 E par kilomètre 
parcouru est versée par le bénéficiaire au chauffeur. Ce dernier 
fixe lui-même les limites de son bénévolat dans le temps, en 
indiquant ses disponibilités, et dans l’espace, en se limitant 
géographiquement.

N’HÉSITEZ PAS, VENEZ NOUS REJOINDRE
Plus nous serons nombreux, meilleur sera notre service
avec une mobilisation de chacun allégée

Z 07.83.98.93.11
www.retzchauffeurs.fr

UNC

Assemblée générale ordinaire :
le 26 septembre 2021 à la salle Killala à Chauvé

L’assemblée générale des anciens sous-mariniers des Pays de Loire (AGASM - Amicale Émeraude) l’amicale 
Émeraude s’est tenue à Chauvé, le 26 septembre 2021 sous la présidence de Pascal REDOR et avec la 
présence du Contre-Amiral Dominique SALLES (Président National) et de M. Hubert ROCHER, adjoint au Maire 
de Chauvé.

 Le Bureau Émeraude  Intervention du Contre-Amiral Salles

ULRICH LUCAS I Conseiller immobilier

Originaire de Nantes et installé sur 
Chauvé depuis début Mai, je vous 
propose mes services en tant que 
conseiller immobilier du réseau 
Effectimmo.
Ma façon de travailler est différente 
de celle de mes confrères, en effet 
notre mantra dans notre réseau est 
« Moins de mandats pour plus de 
résultats ».
Ce qui veut dire que je limite volontairement le nombre de 
clients simultanés afin de pouvoir pleinement me concentrer 
sur la vente ou l’achat de votre bien. Je pars du principe que 
je suis plus efficace et plus disponible si je connais réellement 
les biens que j’ai en vente ainsi que les clients qui me font 
confiance pour avancer dans leurs projets immobiliers.
Que vous souhaitiez vendre votre bien, acheter un nouveau 
logement, ou simplement faire estimer votre bien immobilier, 
je suis disponible pour vous accompagner.
Un rendez-vous ne vous coûte rien d’autre qu’un peu de votre 
temps, mais cela pourra vous en faire gagner beaucoup par 
la suite.

Alors si vous avez un projet immobilier n’attendez plus et 
contactez moi pour un premier rendez-vous. 

« Nouvelle Enseigne » 
sur la commune 
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LE RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES ÉVOLUE EN 2022.

À partir du Jeudi 13 Janvier, les ordures ménagères 
et la poubelle jaune des déchets recyclables seront 
collectés le même jour soit tous les jeudis des 
semaines paires. 

ATTENTION : La collecte des ordures ménagères ne se fera 
donc plus qu’une semaine sur deux.

Des nouveaux camions dotés de deux compartiments permettront de collecter en même temps les ordures ménagères et 
les déchets recyclables, il y aura donc moins de camion moins de consommation et moins de pollution, bonne chose pour 
l’environnement.

En contrepartie, dans les lieux-dits, les points de regroupements seront progressivement abandonnés au profit de la collecte 
individuelle, cela tout au long de l’année 2022. Certains villages ont déjà commencé, pour les autres chaque riverain recevra 
un courrier d’information expliquant les détails de l’opération au fur et à mesure de l’avancement. 

Ne soyez pas trop pressé car c’est compliqué parfois de trouver une solution pour que le camion puisse faire demi-tour, 
Pornic agglo doit passer des conventions avec des riverains pour les autoriser à valider une plateforme de retournement. 
Les camions feront donc du porte à porte dans les villages pour deux raisons : gagner en qualité de tri, et cesser les dépôts 
sauvages laissés au sol ce qui donne souvent une mauvaise image de notre campagne. 

N’oublions pas que Grâce au tri et au recyclage de vos emballages, 
les déchets ont une seconde vie. Le geste du tri permet 

de préserver les ressources naturelles de la planète. 
MERCI DE LE RESPECTER.

NOUVEAU : UN PARKING À VÉLO SÉCURISÉ 

Vous prenez le bus 303 ou vous faites du 
covoiturage. Désormais, vous pouvez aussi 
laisser votre vélo sous un abri sécurisé.  
Il suffit simplement de prévoir un cadenas 
pour verrouiller la porte et c’est gratuit.

La commune de Chauvé avec l’appui de Pornic 
agglo met à disposition 2 parkings à vélo couverts 
et sécurisés situés derrière la salle St-Martin près du 
parking du parc.

PORNIC AGGLO
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ÉTAT-CIVILÉTAT-CIVIL

Chauvé Infos Avril 2022

Vous souhaitez mettre un article sur le 
Chauvé-Infos d’AVRIL 2022 ? Date limite de 

réception des articles 28 mars 2022 soit 
en le déposant à la Mairie soit par mail à 

accueil@chauve.fr 

Naissances 2021
30/08/2021 Lou MERLET  6 l’Augotière

04/09/2021 Louna AVERTY  14 Bis rue de Frossay

06/09/2021 Lina BARBIN  7 La Caillerie

17/09/2021 Luca MURATI  12 rue de la Barrière

20/09/2021 Alba KÉRÉVER  8 allée des Ajoncs

01/10/2021 Tyler ROLLAND  4 La Rivière Mulon

01/10/2021 Keïssy GOYAU ATONATTY 1 La Poterie

01/10/2021 Noé OLIVIER  10 La Tiffonnière

23/10/2021 Gianni BRAUX  3 La pierre Lematz

01/11/2021 Faustine JOUFFLINEAU 3 La Boissonière 
   
Décès
21/08/2021 Madeleine DURAND, née FOUCHER, 84 ans La Caillerie

02/09/2021 Mauricette ROCHETEAU, née GARREAU, 76 ans 

03/09/2021 Yves DURAND, 74 ans   

10/09/2021 Christophe HUBIN, 56 ans  Rue de Saint-Père

22/10/2021 Bernadette LERAY, née GUILLOU, 95 ans  MdR* La Bienvenue

Bonne 

rentrée 

à tous !

Voeux du Maire

VENDREDI 7 

JANVIER 2022

19H 

Bonnes fêtes de fin 

d’année à tous !

(* Maison de retraite)
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